
【理事会議事録】

⽇  時︓2011年9⽉19⽇（⽉）18 : 30-19 : 50
場  所︓⿅児島⼤学郡元キャンパス理学部2号館212号室
出席理事︓岡村，杉⼭，河合，本原，⽵⽥，松尾，
⽥代，幸村，茂⼭，吉川，⼭⽥，太⽥，仲野（以上13名）
⽋席理事︓柏川，梅村（以上2名）
また，半⽥年会担当幹事および宮下事務⻑が出席した．

I. 確認事項など
I-1 議事に先⽴ち，議⻑と署名⼈の確認がなされた．
議 ⻑︓岡村定矩
署名⼈︓⽵⽥洋⼀，本原顕太郎
I-2 前回議事録の確認（資料1, 本原）
資料1に基づき，前回（2011年6⽉18⽇）の理事会議事録が報告・確認された．

II. 報告
II-1 開催中の年会に関する報告（半⽥，幸村）
半⽥年会担当幹事より，⿅児島⼤学で開催中の2011年秋季年会の開催状況が報告された．発表件数は過去最
⾼の772件で，すでに605名の参加受付済み．懇親会は480余名が予約済みで，これも過去最⾼となるだろ
う．引き続き幸村年会理事より，まず半年⾜らずという⾮常に短い準備期間で開催までこぎつけた⿅児島⼤
学関係者に感謝の意が⽰された．記者発表の記事は，毎⽇新聞及び南⽇本新聞に掲載されたことが確認され
ており，読売新聞についてもweb版では確認できている．また，本年会より正会員向け展⽰ブースを試験的
に開設しており，今回はALMAとAstro-Hが出展している．講演登録費の事前⽀払いは全員完了しているが，
完了までには4回の督促を⾏っており，最後は直接電話をかけて催促した．次回年会では，⽀払いにクレジ
ットカードを導⼊することを検討している．
II-2 次回以降の年会の進捗状況
1. 京都⼤学（太⽥）
⿓⾕⼤学の会場の正式予約は，⼟⽇祝⽇分については⼤学教職員しかできないため，本年会終了後に中⼭薫
⼆⽒が⾏う．ただし，内々の承諾は得ているので問題ない．3学会合同セッションがあるため，ポスターボ
ードは当初の200枚から250枚に増やして予約済み．実施にあたっての京都⼤学内での役割分担をすすめて
ゆく予定である．学⽣アルバイトは京都⼤学と⿓⾕⼤学両⽅で募集する予定．公開講演会については，様々
な波⻑の望遠鏡の話 （光⾚外，X線，電波） を考えている．
2. ⼤分⼤学（仲野）
公開講演会の会場は，⼤分駅近くのコンパルホールを2012年9⽉22⽇に確保した．会場費は45,000円．ま
た，来年度の公開講演会の科研費申請をそろそろ考えている．会場でのインターネット接続サービスについ
ては⼤分⼤学の情報センターが対応してくれそうである．また，保育室についてもカーペット敷きの部屋が
確保できそうであることが報告された．これに対し，実⾏体制をどのように確保するかが問題であることが
複数の理事から指摘された．また，⽇韓合同セッション開催の可能性があるはずだが，その情報が全く出て
いないことが指摘され，河合副理事⻑が⽇本側世話⼈に早急にコンタクトすることとした．開催の可否を年
内に決定し，開催する場合には来年3⽉中には詳細を確定させることが確認された．
II-3 事業担当理事からの近況報告
1. ⽉報担当理事（資料2）
⽋席した柏川⽉報担当理事より事前に提出された資料を確認した．11⽉号に，2010年林 忠四郎賞，研究奨
励賞の受賞記念記事が掲載される．また，複数の新企画が進⾏しているので楽しみにしておいてほしい．更
に来年度の表紙デザインを引き続き募集している．
2. 天⽂教育委員会（資料3, 吉川）



講師派遣プロジェクトは，現在検索システムは⽌まっているものの，web上に個別対応を⾏うことを記載し
てメールによる受付を4⽉から再開した．これまで10件程度の問い合わせがあり，対応している．講師の⼀
覧表は，現在は開⽰しておらず，新システムを考案中である．これに対して，講師数がそんなに多くなく，
検索条件も複雑ではないのであれば，現在のままではいいのではないのか，という意⾒が出された．これに
ついては，システム（サーバー）上の問題があるため，何らかのものを新規に作成する必要があることが説
明された．これらをどうするかについては，学会のホームページの刷新を検討している特命理事との打ち合
わせも近々予定されているのでその場で調整を図ることとした．また，天⽂教育委員会の範疇ではないが，
現在の天⽂教材委員会のwebにはすでに販売停⽌となっている教材が多数掲載されているので，更新が必要
であるとの指摘があり，早急に対応することとした．
3. PASJ（茂⼭）
現在，機関購読料の改定を検討しており，まず購読機関に値上げについての意⾒収集を⾏っている．また，
copy editorの公募を天⽂⽉報に掲載したものの応募者はなかったことが報告された．これに対して，
tennetにも募集を流した⽅が良いとの意⾒が出され，早急に対応することとした．
II-4 ⼊退会報告（資料4, 本原）
2011年6⽉11⽇より2011年9⽉9⽇までの間の会員変動が報告された．新⼊会は正会員18名，準会員11名
で，退会者は4名であった．
II-5 年会期間中の募⾦活動について（追加資料，本原）
本原庶務理事より，東⽇本⼤震災復興⽀援「集まれ︕ 星たち」キャンペーン実⾏委員より，2011年秋季年
会期間中に年会会場で募⾦活動を⾏いたいという申し込みがあり，承認したことが報告された．
II-6 新定款の改定案について（杉⼭）
杉⼭副理事⻑より，天⽂⽉報9⽉号に掲載された新定款案及び各種細則についての会員からの意⾒が紹介さ
れ，それを受けてどのような修正・変更を総会で提案するかが説明された．

III. 議題
III-1 ⾮会員の年会講演登録料改定について（追加資料，本原）
本原庶務理事より⾮会員の年会参加費，講演登録費を以下のように変更する提案がなされた．
-⼀講演あたりの講演登録費を10,000円とする（現在5,000円）
-ただし，講演を⾏う場合には年会参加費（5,000円）は免除する
結果としては，⾮会員で講演を⾏わない或いは⼀講演のみの場合は⽀払う⾦額に変更はないが，⼆講演以上
⾏う場合については⼀講演あたり5,000円の値上げとなる．
この提案は⼤きな異論なく承認された．
次回の理事会は2012年1⽉21⽇に開催される予定である．

［資料リスト]
資料1 前回理事会(2011/6/18)議事録
資料2 ⽉報理事からの近況報告
資料3 天⽂教育委員会からの報告
資料4 前回以降の新⼊・退会等会員の変動
追加資料 募⾦活動申込書
追加資料 ⾮会員の講演登録料改定について

2011年10⽉5⽇
議 ⻑︓岡村 定矩  印
署名⼈︓⽵⽥ 洋⼀  印



署名⼈︓本原顕太郎  印


